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Membros presentes 

 

ESTADO 

Entidade Representante 

SIMA/DAEE Luiz Fernando Carneseca (T) 

SIMA/SABESP Cristina Maria C. L. Barrichello (S) 

Secr. de Agricultura e 

Abastecimento 
Antoniane A. de Oliveira Roque (T) 

MUNICÍPIOS 

Entidade Representante 

P.M. de Sta. Bárbara 

D’Oeste 
Victor Marinheiro (T) 

SOCIEDADE CIVIL 

Entidade Representante 

SINDIPEDRAS Marcelo Rodrigues Sampaio (T) 

CIESP Alexandre Luís Almeida Vilella (S) 

ABES Mara Ramos (S) 

ASSEMAE Luís Filipe Rodrigues (S) 

ÚNICA André Elia Netto (T) 

AESABESP Ester Feche Guimarães (T) 

Membros Ausentes Entidades com Justificativa 

 

CONVIDADOS 

Entidade Representante 

  

 

 (T) - Titular       (S) - Suplente        (R) - Representante 

 

1. Pauta: A convocação da Reunião da CT-UM foi 

enviada aos membros em 17/11/2021 por meio de 

mensagem eletrônica. 5 

 

2. Abertura da Reunião Ordinária e Informes: A 

abertura da Reunião foi realizada pelo Sr. Luiz Fernando 

Carneseca Coordenador da CT-UM e representante da 

SIMA/DAEE, que tendo o quórum necessário para a sua 10 

realização, iniciou agradecendo presença de todos, na 

sequência passou a palavra para o Sr. Luís Filipe 

Rodrigues, Relator da CT-UM e representante da 

ASSEMAE, que passou as orientações para realização da 

reunião. 15 

 

3. Apresentação da Pauta CT-UM:  

 

O Coordenador Luiz Fernando Carneseca, falou sobre a 

pauta da reunião. 20 

 

 Abertura e informes; 

 Aprovação da ata reunião anterior; 

 Discussão sobre o tema "Reuso direto de Água 

não potável, para fins urbanos, provenientes de 25 

Estações de Tratamento de Esgoto Sanitário"; 

 Outros Assuntos: 

 Encerramento. 

O Coordenador informou aos membros o motivo do 

cancelamento da apresentação por parte dos Produtores de 30 

Água de Reuso, aproveitou para informar da reunião do 

CRH que ocorrerá no dia 16/12/2021 e questionou se 

demais membros gostariam de fazer algum relato e não 

houve nenhuma manifestação de interesse. 

  35 

4. Aprovação da Ata reunião anterior da CT-UM: em 

virtude do relator não ter enviado a minuta da ata para 

apreciação dos membros, o mesmo se comprometeu a 

enviá-la o mais breve possível para manifestações por e-

mail dos membros e a devida aprovação da mesma para 40 

publicação no site do SigRH. 

 

5. Discussão sobre o tema "Reuso direto de Água não 

potável, para fins urbanos, provenientes de Estações 

de Tratamento de Esgoto Sanitário": 45 
 

O Coordenador iniciou fazendo uma explanação sobre o 

assunto em questão, esclarecendo os membros presentes 

das etapas ocorridas até o momento do envio do 

documento que será analisado, assim como os Produtores 50 

de Água de Reuso que fazem parte desta proposta, e 

completou quais seriam os passos para continuidade desta 

proposta dentro dos órgãos responsáveis, o Coordenador 

ressaltou que achou pertinente a manutenção desta reunião 

para que os membros pudessem opinar sobre o este 55 

assunto e expor suas considerações, e completou dizendo 

que para este assunto possa seguir nesta CT o CRH deve 

demandar a CT para que ela possa fazer a  análise do 

documento e reforçou a importância da manifestação do 

setor de usuários nesta discussão, e prosseguiu dizendo 60 

que seria interessante que os membros pudessem se 

manifestar nesta reunião contribuindo com o que acharem 

pertinente, reiterando quais seriam os passos e condições 

para que este assunto seja oficialmente analisado pela CT-

UM, neste momento o Sr. André Elia Neto representante 65 

da ÚNICA solicitou a palavra para suas considerações, 

iniciou demonstrando o seu descontentamento com a 

mesma, ressaltando que o setor da Indústria e Agro-

Indústria, assim como os Comitês de Bacia deveriam ser 

convidados a participar destas tratativas, expondo suas 70 

considerações e preocupações quanto ao documento 

apresentado, na sequência o Sr. Marcelo Rodrigues 

Sampaio representante do SINDIPEDRAS, reforçou que 

este documento não foi encaminhado oficialmente para os 

representantes das entidades presentes, e como ainda serão 75 

feitas alterações no documento, propôs que o documento 

em questão seja encaminhado aos órgão competentes para 

que depois deste tramite, o mesmo seja analisado, e que 

até então não acredita ser necessário emitir qualquer 

opinião pelo mesmo, após a Sra. Cristina Maria C. L. 80 

Barrichello representante da SIMA/SABESP esclareceu as 

informações passadas na última reunião e reforçou que 

ainda serão feitas alterações no documento e não acredita 
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ser pertinente fazer a análise do documento neste 

momento, prosseguiu com o assunto o Sr. Alexandre Luís 85 

Almeida Vilella representante da CIESP, iniciou 

ressaltando a importância do reuso para a Indústria e os 

benefícios que advêm do mesmo, prosseguiu dizendo que 

não irá entrar na análise do documento e reforçou a 

necessidade de envolvimento dos usuários da água na 90 

discussão deste assunto tão importante, fazendo suas 

ponderações sobre tal prática, continuou ressaltando que 

se tiverem todos os pontos claros e definidos a Industria 

será a primeira a se interessar pelo reuso, completou 

dizendo da importância da transparência e 95 

desburocratização dos processos e exemplificou um ponto 

de sua preocupação, aproveitou para dar o exemplo 

exitoso do Estado do Espírito Santo, e finalizou colocando 

suas preocupações sobre o documento encaminhado e 

dizendo que após a oficialização do envio do assunto a 100 

esta CT a Industria irá fazer a devida manifestação. O 

Relator aproveitou para informar aos membros sobre o 

tramite interno deste assunto. O Coordenador acolheu as 

manifestações dos membros e concordou com uma análise 

futura do mesmo, após complementação e apresentação 105 

por parte dos interessados e devidas tramitações. A Sra. 

Mara Ramos representante as ABES pediu a palavra para 

se solidarizar com as falas anteriores e ressaltou a 

importância e seu apoio ao reuso e completou dizendo que 

o reuso necessita dar um salto, na sequência a Sra. Ester 110 

Feche Guimarães representante da AESABESP informou 

que também é totalmente favorável ao reuso, assim como 

as iniciativas de incentivo, mas que tinha algumas 

ponderações a fazer, inicialmente no contexto regulatório, 

fazendo suas considerações, depois no contexto de receita 115 

e tarifas, assim como no plano de negócios e de 

saneamento, aproveitou para pontuar os itens que 

necessitam serem observados, e completou lembrando os 

atores que deveriam ser convidados para esta discussão e 

também reforçou os pontos de atenção para que esta 120 

proposta possa ser viabilizada, com as contribuições de 

todos os envolvidos. O Coordenador prosseguiu 

concordando com as colocações apresentadas, dizendo 

que esta é a linha que esta CT segue desde o início, 

informou que o Secretário responsável por receber esta 125 

demanda, deixou claro que estamos livres para discutir o 

assunto e fazer as considerações e discussões que se 

façam necessárias, e que este documento é uma minuta 

inicial e que deverá ser aperfeiçoada até chegar para a 

análise desta CT, continuou esclarecendo quais seriam os 130 

próximos passos a serem adotados. O Sr. Alexandre 

Vilella informou estar de acordo com os 

encaminhamentos e que quando for o momento adequado 

está á disposição para fazer as devidas contribuições. A 

Sra. Ester completou dizendo que é primordial que as 135 

Agências Reguladoras sejam convidadas a participar 

destas discussões. A Sra. Cristina Barrichello manifestou 

concordância com os encaminhamentos, na sequência o 

Sr. André Elia iniciou concordando com os 

encaminhamentos e fazendo suas considerações sobre a 140 

minuta apresentada. O Coordenador prosseguiu 

levantando a possibilidade desta minuta, alterar a revisão 

da deliberação feita por esta CT, e informando qual seria o 

andamento e questionou se todos estariam de acordo com 

este encaminhamento e que a revisão da deliberação CRH 145 

204/2017 será encaminhada para a Secretaria Executiva 

através de um e-mail. 

 

6. Outros Assuntos: 

 150 
A Sra. Ester informou sobre uma deliberação da ANA 

sobre uma consulta pública sobre Segurança de Barragens 

e deixou o link para os membros no chat, informou que a 

consulta se encerra em dezembro/2021. 

 155 
Não havendo outros assuntos para esta reunião, o 

Coordenador prosseguiu agradecendo a presença de todos 

e informou que atendendo a solicitação dos membros a 

próxima reunião da CT-UM será no dia 22/12/21, por 

vídeoconferência. 160 

 

7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar na Reunião 

Ordinária da CT-UM, o Coordenador agradeceu a 

presença de todos e foi dada por encerrada a reunião. 

 165 

Luiz Fernando Carneseca 

Coordenador da CT-UM 

 

Luís Filipe Rodrigues 

Relator da CT-UM 170 

 

 


